
Câmara aprova multa de R$ 475 
por criadouros em Hortolândia
Medida endurece pena a moradores que descumprirem ‘TAC Sanitário’; autuação é prevista se 
após 30 dias da assinatura de termo de conduta ainda persistirem focos de dengue nas casas PÁGINA 06

coNsultA PúblIcA300 PArtIcIPANtes
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divulgação

divulgação

divulgação

Escolas estaduais de Sumaré, Hortolândia e Nova Odessa estão participando de 
uma nova etapa de consulta pública para decidir sobre a possível adoção do mo-
delo cívico-militar de ensino. A primeira fase da votação, realizada entre os dias 
17 e 31 de março, não alcançou o quórum mínimo exigido, o que levou a Secre-
taria da Educação do Estado de São Paulo a iniciar uma nova rodada de votação, 
que acontece até esta quarta-feira (10).                                                                         PÁGINA 06

Empatia, acolhimento, troca de experiências e muita alegria invadiram o Parque 
Lago da Fé, em Hortolândia, no Festival Azul – Uma Experiência Interativa sobre o 
Autismo, realizado pelo Instituto Unicamente, no último domingo (06). Pelo me-
nos 300 pessoas prestigiaram o evento gratuito. Quem passou pelo Festival Azul, 
pôde vivenciar o mundo da pessoa com autismo por meio das atividades intera-
tivas realizadas por psicólogos e terapeutas ocupacionais.                               PÁGINA 08

O CRESAM (Centro de Referência de Saúde da Mulher) da Rede Municipal de Saú-
de da Prefeitura de Nova Odessa completou seu primeiro ano de funcionamento. 
E o novo serviço já realizou 3.613 atendimentos nas áreas de Ginecologia e Masto-
logia, além de exames como biópsias e colposcopias e grupo de apoio à Saúde da 
Mulher. O CRESAM oferece um atendimento humanizado e especializado, sen-
do referência para as mulheres da cidade.                                                                 PÁGINA 05

cinco escolas votam modelo 
cívico-militar na região

Festival Azul sobre autismo 
sensibiliza em Hortolândia

mulheres elogiam cresAm 
após um ano em Nova odessa

GANHo AmbIeNtAl FlAGrANtes NA reGIão
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Paulínia deu mais um passo importante em direção ao desenvolvimento sus-
tentável com a inauguração do novo sistema de energia solar do Hospital Muni-
cipal. A iniciativa reduzirá gastos com energia elétrica e contribui diretamente 
para a preservação ambiental. Com a instalação das placas solares, a expecta-
tiva é de que o hospital economize energia suficiente que abasteceria o equiva-
lente a 1.025 residências por mês.                                                                               PÁGINA 04

Dois homens foram presos na manhã desta terça-feira (8), acusados de integrar 
um grupo criminoso especializado em roubos a residências. Um dos suspeitos foi 
preso em Sumaré, enquanto o outro foi capturado em Campinas. Dois outros sus-
peitos continuam foragidos. Segundo as investigações, os criminosos visavam re-
sidências de classe média. Apesar de usarem armas e agirem de forma agressiva, 
nenhum revólver foi localizado.                                                                                         PÁGINA 09

Hm de Paulínia inaugura 
sistema de energia solar

dupla é presa por ligação 
com roubo de residências
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Na trilogia de 
Cixin Liu, The 
T h r e e - B o d y 

Problem Series, as for-
ças que pretendem des-
truir os cientistas, e as-
sim acabar com a pro-
dução de ciência na Terra, vêm 
do espaço sideral. O primeiro 
volume da trilogia foi adaptado 
como uma série pela Netflix. Os 
alienígenas planejam invadir o 
nosso planeta num futuro em 
que, sem ciência e tecnologia de 
ponta de defesa, seríamos inca-
pazes de enfrentar uma invasão 
extraterrestre.

Hoje, a anticiência pode pro-
vir da política, da religião ou de 
ideologias fortemente arraiga-
das, das redes sociais e de inte-
resses econômicos distintos. As 
forças destrutivas da anticiên-
cia terráquea vêm de vários can-
tos, inclusive de países gover-
nados pela extrema direita, ho-
je representada pelas políticas 
implementadas pelo governo 
Trump. Os ataques à ciência que 
se praticam nos Estados Unidos 
da América são amplamente co-
mentados por revistas e por as-
sociações no mundo todo.

A postura da comunidade 
científica internacional pode-
-se resumir traduzindo o início 
de um recente artigo da revista 
Nature: “Trump 2.0: um ataque à 
ciência em qualquer lugar é um 
ataque à ciência em qualquer lu-
gar. O presidente dos EUA, Do-
nald Trump, pretende demolir a 
ciência e as instituições interna-
cionais. A comunidade científi-
ca global deve tomar uma posi-
ção contra estes ataques.”

Outro exemplo de anticiên-
cia vinda do Estado é visível na 
Hungria. Em várias declara-
ções onde se diz desfavorável à 
preocupação global a respeito 
das mudanças climáticas, Vik-
tor Orbán, primeiro-ministro 
de extrema direita da Hungria, 
declara: “As ‘elites ocidentais’ 
estão demasiado preocupadas 
com as quotas de carbono e não 
o suficiente com a queda das ta-
xas de natalidade”. Isso sem fa-
lar da cruzada do Viktor Orbán 
contra a liberdade acadêmica, 
exemplificada pelo fechamen-
to da Universidade Centro-Eu-
ropeia (CEU).

Para fechar esta curta 
lista de exemplos de Es-
tados anticiência, é mis-
ter não esquecer que a 
postura anticiência do 
governo Bolsonaro não 
é coincidência: foi um 

projeto que se mostrou incom-
patível com a ciência, com a tec-
nologia, com o desenvolvimen-
to sustentável desde seu início. 
Além de perseguir o ensino su-
perior e toda a criação de ciên-
cia vinda das universidades pú-
blicas, foi responsável pela de-
mora na vacinação contra covid, 
que causou mais de setecentas 
mil mortes no Brasil.

Os movimentos anticiência, 
contudo, não se reduzem às po-
líticas de Estado e podem ser 
identificados nos extremos do 
espectro político. Caminhos an-
ticiência conspiram, hoje, para 
desacreditar todo o universo da 
ciência e os cientistas em parti-
cular. Segmentos sociais mili-
tam contra determinadas áreas 
da ciência somando-se a fenô-
menos identitários. Muitos ofe-
recem explicações (e aplicações) 
distantes de quaisquer evidên-
cias científicas ou criam univer-
sos paralelos onde sequer os fe-
nômenos observáveis são acei-
tos como realidades.

O movimento antivax, por 
exemplo, é global, pode-se en-
contrar em setores da direita e 
da esquerda e constitui um dos 
mais poderosos grupos anti-
ciência do planeta. A Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS) 
identificou a hesitação vacinal 
como uma das ameaças à saú-
de global. De fato, os antivax 
podem ser responsabilizados 
pelos aumentos recentes de 
algumas das principais doen-
ças, que incluem: sarampo, co-
queluche, caxumba, rubéola e 
difteria. É bom lembrar que os 
movimentos antivax não se li-
mitam a mentir sobre os efeitos 
deletérios de todas as vacinas, 
mas são ativamente contrários 
à pesquisa sobre vacinas e a to-
da a ciência que sustenta esta 
pesquisa. A variedade de teo-
rias da conspiração antivacina, 
anticiência, e que também per-
seguem cientistas, é tamanha 
que requer um tratado até pa-
ra descrevê-las. Muitas, porém, 

usam elementos que afirmam 
que os cientistas estão traba-
lhando para satisfazer a inte-
resses escusos de grupos eco-
nômicos ou políticos.

As redes sociais produziram 
uma avalanche de mentiras e de 
pseudocientistas que se trans-
formam nos arautos da anti-
ciência em temas específicos. A 
sequência de aparição dos pseu-
docientistas é sempre similar, a 
apresentação de um currículo, 
real ou imaginário, apresentan-
do credenciais, seguido por um 
longo discurso que tenta con-
vencer que as vacinas matam ou 
que são só as grandes empresas 
que atacam a homeopatia.

A retórica anticientífica po-
de, também, ser alimentada por 
empresas, como demonstrado 
na negação, durante décadas, 
dos efeitos deletérios do con-
sumo de tabaco pela indústria 
do cigarro ou por empresas de 
energia que minimizam as al-
terações climáticas.

A oposição aos movimentos 
anticiência requer, necessaria-
mente, justificativas da defesa 
da ciência, e, por consequência, 
dos cientistas. Reconhecer que 
nem toda ciência trouxe bene-
fícios para a humanidade, ou 
que vacinas podem ter efeitos 
colaterais perigosos, faz parte 
da defesa da ciência que existe 
e a que necessariamente deve 
conduzir a humanidade a no-
vos conhecimentos.

A decisão política de realizar 
o Projeto Manhattan, que asso-
ciou cientistas brilhantes para 
desenvolver a primeira bom-
ba atômica, é bem conhecida. 
Os efeitos trágicos dos bombar-
deios atômicos em Hiroshima 
e Nagasaki têm origem na físi-
ca, que descobriu a transforma-
ção de matéria em energia. Ao 
mesmo tempo, o uso pacífico da 
energia nuclear é evidente e os 
reflexos da ciência que hoje co-
nhecemos sobre radioatividade 
têm papel crucial na medicina. 
Novas descobertas sobre rea-
tores nucleares de fissão segu-
ros, ou reatores de fusão, podem 
mudar a forma em que recebe-
mos energia e colaborar para a 
diminuição do aumento da tem-
peratura no planeta. Assim, re-
conhecendo as tragédias de Hi-

Anticiência no nosso planeta hoje roshima e Nagasaki, bem como a 
ameaça constante de países que 
dominam a tecnologia capaz de 
produzir bombas atômicas, as 
descobertas da física determina-
ram muitos dos avanços recentes 
da humanidade que nos permi-
tiram elevar a expectativa de vi-
da, a qualidade de vida e a nos-
sa capacidade de comunicação 
nestes últimos cem anos. Desco-
bertas futuras da ciência podem, 
assim espero, evitar a desapari-
ção da espécie humana nos pró-
ximos séculos por causa dos fe-
nômenos extremos, que já esta-
mos observando, causados pelas 
mudanças climáticas.

Já as vacinas, que tomo como 
outro exemplo, têm sim efeitos 
colaterais que podem ser graves, 
mas são raros e sua ocorrência é 
tão baixa que os benefícios exce-
dem em muitas ordens de mag-
nitude os possíveis efeitos deleté-
rios. Tomo como exemplo a vaci-
na MMR, que protege as crianças 
contra sarampo, caxumba e ru-
béola. Esta vacina pode, sim, cau-
sar alergias perigosas numa taxa 
de uma em um milhão de doses 
aplicadas. Por outro lado, a taxa 
de mortalidade de crianças por 
sarampo das crianças não vacina-
das é de três por mil doentes. Em-
bora a mortalidade por caxumba 
seja extremamente baixa, as com-
plicações decorrentes da doença 
têm uma mortalidade que varia de 
quatro a dez por cento. A mortali-
dade por rubéola varia com local 
e condição econômica e sanitária 
do doente, mas pode representar 
entre 1 e 0,1 por cento, sem consi-
derar as complicações decorren-
tes da infecção pelo vírus. Tam-
bém está amplamente provado 
que, apesar das teorias da cons-
piração dizendo o contrário, a va-
cina MMR não tem relação algu-
ma com a aparição do transtorno 
autista. Olhando para as probabi-
lidades de aparição de efeitos se-
cundários e comparando aos pe-
rigos de mortes por doença, é evi-
dente que a vacinação por MMR é 
absolutamente necessária.

Sem ter que temer por agora 
desafios vindos do espaço side-
ral, a anticiência na Terra deve 
ser enfrentada. Somente a ciên-
cia existente e aquela que a hu-
manidade ainda deve criar po-
dem continuar a nos tornar mais 
cientes do nosso mundo e evitar 
a desaparição de nossa espécie 
por novas pandemias ou por fe-
nômenos extremos causados pe-
las mudanças climáticas.

Hernan Chaimovich  é Professor Emérito do Instituto de Química da USP e ex-presidente do CNPq/Jornal da USP

Objetivo comum a todos 
os empreendedores, 
conduzir uma empre-

sa ao crescimento costuma ser 
uma tarefa complexa. Muitas ve-
zes, infelizmente, essa meta po-
de não ser alcançada e os fatores 
que impedem a expansão do ne-
gócio podem ser inúmeros.

Para começar, a falta de cres-
cimento pode estar relaciona-
da a um planejamento inade-
quado. Não ter uma visão clara 
e metas definidas, pode ser um 
dos maiores obstáculos para o 
desenvolvimento de uma em-
presa. Dessa forma, as equipes 
dos diferentes setores do negó-
cio podem, facilmente, se per-
der em suas operações diárias. 
A ausência de um plano estraté-
gico ou a existência de um pla-
nejamento inadequado também 
podem levar a decisões impul-
sivas, que comprometam a via-
bilidade a longo prazo.

Em paralelo, existe a neces-
sidade fundamental de com-

preender o mercado-alvo. O pla-
nejamento inadequado associa-
do à falta de pesquisa de merca-
do, por exemplo, pode agravar a 
tomada de decisões, especial-
mente em relação à escolha er-
rada de produtos ou serviços e a 
uma falha em identificar opor-
tunidades de nicho.

Na sequência vem a questão 
da adaptabilidade, aspecto cru-
cial para o crescimento das em-
presas. Aqui, falo diretamente 
com os gestores que resistem a 
inovações e mudanças de merca-
do. Essa resistência pode ser cul-
tural, seja pelo costume em rela-
ção aos métodos tradicionais de 
operação ou gestão, ou até mes-
mo devido à falta de investimen-
to em tecnologia e novos proces-
sos. Como consequência, o negó-
cio pode ser literalmente passa-
do para trás pela concorrência.

Aliás, a presença de concor-
rentes fortes pode ser outro fa-
tor para dificultar o crescimen-
to da empresa. Aquelas que não 

se destacam em termos de qua-
lidade, preço ou inovação po-
dem perder espaço no merca-
do. Dessa forma, classifico co-
mo fundamental a análise con-
tínua da concorrência e a busca 
por maneiras de se diferenciar.

Outro ponto que pode pre-
judicar o desempenho geral 
da empresa é a gestão inefi-
caz, que pode ser influenciada, 
diretamente,pela falta de uma 
liderança inspiradora ou pela-
centralização de responsabili-
dades por parte do gestor. Uma 
equipe desmotivada e mal li-
derada tende a ter um desem-
penho abaixo do esperado, afe-
tando diretamente o desenvol-
vimento de processos e o cres-
cimento do negócio.

Junto às questões gerenciais, 
vem a saúde financeira do ne-
gócio. Empresas que não geren-
ciam bem seus recursos finan-
ceiros podem enfrentar dificul-
dades na hora de investir em no-
vas oportunidades. Além disso, 
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Sol com muitas 
nuvens. Pancadas de 

chuva à tarde e à noite.
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a falta de capital de giro pode li-
mitar a capacidade de atender a 
um aumento na demanda.

Por fim, destaco a falta de uma 
estratégia de marketing robusta 
para que a empresa possa alcan-
çar novos clientes e expandir sua 
base de consumidores e ospro-
blemas nas áreas deatendimento 
e satisfação ao cliente como ou-
tros pontos relevantes para um 
crescimento sustentável. Afinal, 
não atingir o público desejado e 
não atender os clientes adequa-
damente levam a experiências 
negativas, o que prejudica a re-
putação da empresa e a afasta de 
novos consumidores potenciais.

Ressalto, que identificar e en-
tender os motivos que impedem 
o crescimento de um negócio 
são fundamentais para que seja 
possível superar essas barreiras. 
Com um planejamento adequa-
do, uma equipe motivada e uma 
estratégia de marketing eficaz, 
torna-se possível criar um cami-
nho para o crescimento sustentá-
vel. Da mesma forma,adaptar-se 
às mudanças do mercado e in-
vestir em inovações são práticas 
fundamentais para garantir que 
a empresa não apenas sobreviva, 
mas prospere.



Presidente do Legislativo protocolou projeto que institui Dia Municipal do Motoboy em julho e proposta que determina 
inclusão do tipo sanguíneo no uniforme ou capacete de entregadores para facilitar atendimentos em caso de urgência

Hélio Silva apresenta projetos em 
benefício de motoboys de Sumaré

Além de moção de apoio à paralisação, duas propostas do presidente em favor da categoria tramitam na Câmara

As temáticas envolvendo 
os motoboys têm marcado 
presença nas pautas abor-
dadas pelo presidente da 
Câmara de Sumaré, verea-
dor Hélio Silva (Cidadania). 
Além da moção de apoio à 
paralisação nacional da ca-
tegoria, apresentada na ses-
são ordinária da última ter-
ça-feira (1º), tramitam na 
Casa dois projetos de lei 
de autoria do parlamentar 
que são relacionados à clas-
se dos motoboys e entrega-
dores. O PL nº 146/2025 ins-
titui o “Dia Municipal do 
Motoboy”, a ser comemo-
rado, anualmente, em 29 de 
julho; e o PL nº 151/2025 de-
termina a inclusão da tipa-
gem sanguínea e fator RH 
no uniforme ou capacete 
dos motoboys e mototaxis-
tas do município.

Na justificativa da pro-
posta que cria o Dia do Mo-
toboy, Hélio afirma que “o 
reconhecimento dessa clas-
se trabalhadora como pro-
fissional é motivada pelas 

grandes mudanças no mer-
cado de trabalho brasileiro 
nos últimos anos”. O presi-
dente lembra que a Lei Fe-
deral nº. 12.009, de 29 de ju-
lho de 2009, é o instrumento 
que regulamenta o exercício 
de atividades desses profis-
sionais, e que “a profissão 
de motoboy é hoje uma das 

mais perigosas do país, de-
vido ao alto risco de aciden-
tes de trânsito a que o traba-
lhador está constantemen-
te exposto, submetendo-se 
a elevado desgaste físico e 
emocional”, completa.

Diante das adversida-
des e riscos de acidentes 
aos quais os motoboys es-

tão constantemente ex-
postos, o vereador obser-
va que a inclusão da tipa-
gem sanguínea e fator RH 
no uniforme ou capacete 
dos motoboys e motota-
xistas, abordada pelo PL 
nº 151/2025, é fundamen-
tal para agilizar o atendi-
mento médico em casos 

mais severos. Segundo ele, 
“essa informação permite 
que profissionais de saú-
de realizem transfusões de 
sangue sem demora, o que 
pode ser vital em situações 
de emergência, especial-
mente em casos de hemor-
ragias graves. A identifica-
ção imediata do tipo san-

guíneo agiliza o processo 
de transfusão, aumentan-
do as chances de sobrevi-
vência e reduzindo o risco 
de complicações. Portanto, 
conhecer essa informação 
e torná-la acessível aos so-
corristas pode fazer a dife-
rença entre a vida e a mor-
te em momentos críticos”.

Os dois projetos foram 
protocolados pelo presiden-
te e se encontram em tra-
mitação na Câmara. Para 
que entrem em discussão e 
cheguem à votação em ple-
nário, os documentos pre-
cisam ser avaliados pelas 
comissões permanentes e 
pautados na Ordem do Dia 
das próximas sessões.

Também, no início do 
ano, Hélio Silva subscreveu 
o PL nº 01/2025, de autoria 
do vereador Rai do Paraíso 
(Republicanos), que cria o 
“Espaço Motoboy”. A medi-
da, que foi aprovada na 2ª 
sessão ordinária do ano, vi-
sa oferecer maior comodi-
dade e segurança aos pro-
fissionais, estabelecendo 
um ponto de apoio em cada 
sub-região da cidade.

è LEIA MAIS NA PágINA 05

CRESAM completa 
1º ano com 3,6 mil 
atendimentos
em Nova OdessaCidades

A Câmara Municipal de 
Sumaré rejeitou, com 15 vo-
tos contrários e cinco favo-
ráveis, um requerimento 
que cobrava explicações da 
prefeitura sobre a fiscaliza-
ção de serviços públicos em 
vias da cidade. O requeri-
mento nº 40/2025 foi apre-
sentado na sessão desta ter-
ça-feira (8) pelos vereadores 
Rudinei Lobo (PSB), Lucas 
Agostinho (União Brasil), 
Geraldo Medeiros (PT), Ro-
drigo Digão (União Brasil) 
e Wellington Souza (PT). O 
documento cita “a deten-
ção de 13 indivíduos que 
se passaram por equipe de 
telefonia para furtar cabos 
subterrâneos na Vila Santa-
na, causando prejuízos es-
timados em R$ 100 mil e in-
terrupção dos serviços pa-
ra cerca de mil moradores”. 
Ainda conforme o requeri-
mento, “os suspeitos rece-
beram acompanhamento 
do Departamento de Trân-
sito da Prefeitura, o que le-

Plenário rejeita requerimento sobre fiscalização em Sumaré

Base reprovou requerimento que pedia informação de averiguação de serviços públicos

O vereador Professor Edi-
nho (Republicanos) proto-
colou uma indicação ofi-
cial solicitando à Prefeitu-
ra de Sumaré que interceda 
junto à CPFL Paulista para 
a realização de uma opera-
ção de remoção e organiza-
ção de cabos de telecomuni-
cação irregulares nos bair-
ros do município. Segundo 
o parlamentar, a situação é 
crítica especialmente na re-
gião central da cidade, on-

de os fios caídos nos postes 
oferecem riscos à seguran-
ça da população, além de 
impactarem visualmente o 
ambiente urbano.

A iniciativa se inspira em 
uma ação recente promo-
vida pela CPFL em Nova 
Odessa, que resultou na re-
tirada de mais de 320 qui-
los de cabos abandonados 
ou instalados de forma ir-
regular. A operação, que 
ocorreu entre fevereiro e 

março deste ano, também 
incluiu a emissão de 84 no-
tificações às empresas res-
ponsáveis pelos fios. Em 
2023, foram mais de 285 
notificações no município 
vizinho, com base na legis-
lação que atribui às distri-
buidoras de energia a res-
ponsabilidade de fiscalizar 
o uso correto da infraestru-
tura dos postes.

Professor Edinho desta-
ca que Sumaré enfrenta um 

cenário similar, com fios 
soltos em diversos pontos 
da cidade e potencial para 
acidentes, interferência na 
rede elétrica e prejuízos à 
mobilidade e ao visual ur-
bano. “É fundamental que 
a administração municipal 
solicite à CPFL a ampliação 
dessa ação também para 
nossa cidade. Já passou da 
hora de resolvermos esse 
problema crônico”, afirmou 
o vereador.              | Paulo Medina

Professor Edinho solicita retirada 
de cabos irregulares em Sumaré

Região central é a mais afetada por 
fios caídos e desorganizados nos postes
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mento da equipe de trânsi-
to no caso ocorrido na Vi-
la Santana e se existe do-
cumentação formal dessa 
autorização. “Como é reali-
zada a fiscalização das em-
presas que solicitam apoio 
do Departamento de Trân-
sito, a fim de assegurar que 
estejam devidamente re-
gularizadas perante os ór-
gãos competentes?”, cobra 
o requerimento. 

Ainda durante a sessão, 
os vereadores aprovaram 
cinco requerimentos que 
concedem a Medalha Ti-
radentes a servidores da se-
gurança pública de Suma-
ré. A solenidade de entrega 
das medalhas vai ocorrer 
no dia 24 de abril, no ple-
nário da Câmara. Também 
foram aprovadas sete mo-
ções de congratulação. To-
dos os quatro projetos de lei 
apresentados na sessão fo-
ram aprovados por unani-
midade. O único apresen-
tado em regime de urgên-

cia foi o PL nº238/2025, de 
autoria do vereador Allan 
Sangalli (PSB), que autoriza 
a instalação de iluminação 
pública em vielas de Su-
maré. Os demais projetos 
aprovados já estavam pau-
tados na Ordem do Dia: PL 
nº 250/2025, de autoria do 
vereador Professor Edinho 
(Republicanos), que insti-
tui a Olimpíada de Mate-
mática de Sumaré; PL nº 
246/2025, de autoria do ve-
reador César Bianchi (PP), 
que institui a ação cultural 
“O Jovem Poeta” nas esco-
las municipais da cidade de 
Sumaré; e PL nº 260/2025, 
apresentado por Geraldo 
Medeiros (PT), que deno-
mina como Praça José Se-
veriano dos Santos (Zé Do-
mingo) a área localizada na 
esquina entre a Rua Zeferi-
no Rodrigues da Silva com 
a Rua Maximiano Rita, en-
tre o Jardim Nova Esperan-
ça e o Jardim Calegari.

 | Da Redação

vanta dúvidas sobre os pro-
cedimentos de autorização 
e fiscalização desses servi-
ços”. A ocorrência de furtos 
de cabos telefônicos foi re-
gistrada pela Polícia Militar 
na noite do dia 5 de feverei-

ro. Diante do fato, os verea-
dores que assinam o reque-
rimento questionam a pre-
feitura sobre quais os pro-
cedimentos adotados pelo 
Executivo para verificar a 
autenticidade das solicita-

ções de acompanhamento 
do departamento em servi-
ços realizados em vias pú-
blicas. Os parlamentares 
também perguntam quem 
foi o responsável pela au-
torização do acompanha-
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O vereador Fábio da Van 
(PRTB) indica que a Prefei-
tura de Paulínia amplie a 
rede de proteção e inclu-
são social. Ele sugere no-
vos centros de convivência 
para idosos em diversas re-
giões da cidade, com ativi-
dades como hidroginásti-
ca, oficina da memória, pi-
lates e musculação.

Hoje, a maioria da pro-
gramação acontece no 

Centro Tia Lídia. “A ideia 
é descentralizar o atendi-
mento, reduzir filas de es-
pera e promover um enve-
lhecimento mais saudável 
e ativo”, afirma.

Ele também propõe Cen-
tro de Tratamento Paliativo 
dentro do Hospital Munici-
pal, para atender pacientes 
com doenças graves em es-
tágio avançado, com cuida-
dos humanizados e equipe 
multiprofissional.

A proposta foi inspira-
da em modelos de excelên-

cia observados em insti-
tuições no Brasil, como o 
Hospital das Clínicas da 
USP, o Hospital São João 
de Deus de Divinópolis e 
o Hospital Alemão Oswal-
do Cruz.

“Embora o município já 
conte com cuidados palia-
tivos oferecidos pelo Cen-
tro Geriátrico Municipal, 
a criação de um centro de-
dicado dentro do Hospital 
Municipal permitirá am-
pliar a capacidade de aten-
dimento e oferecer um cui-

dado mais completo, em 
um ambiente especializa-
do”, diz o vereador.

Já na segurança pública, 
Fábio da Van defende a mu-
dança do nome da Guarda 
Civil Municipal para Polí-
cia Municipal de Paulínia. 
Segundo ele, a nova no-
menclatura iria valorizar a 
atuação dos agentes e for-
talecer a identidade institu-
cional da corporação, que 
já realiza funções típicas de 
policiamento preventivo e 
comunitário.

Vereador sugere centro de cuidados 
humanizados a idosos de Paulínia

Fábio da Van pede ampliação de 
atividades para idosos nos bairros

Descentralização De serViços
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Com placas solares em operação, unidade vai economizar energia que abasteceria 1.025 residências 
por mês e evitar emissão de mais de 130 toneladas de CO2 a cada ano; prefeito destaca benefícios

Paulínia deu mais um 
passo importante em di-
reção ao desenvolvimen-
to sustentável com a inau-
guração do novo sistema 
de energia solar do Hospi-
tal Municipal. A iniciativa 
reduzirá gastos com ener-
gia elétrica e contribui di-
retamente para a preser-
vação ambiental.

Com a instalação das 
placas solares, a expec-
tativa é de que o hospital 
economize energia sufi-
ciente que abasteceria o 
equivalente a 1.025 resi-
dências por mês. Além 
disso, a medida evitará 
a emissão de mais de 130 
toneladas de CO₂ anual-
mente na atmosfera, o que 
representa um benefício 
ambiental comparável ao 
plantio de 800 árvores. O 
investimento chega a qua-
se R$ 5 milhões.

O prefeito Danilo Barros 
(PL) celebrou a conquista 
ambiental e destacou a im-
portância do projeto para 

Projeto inaugurado é reflexo de parceria entre Prefeitura de Paulínia e CPFL Paulista

Hospital Municipal de Paulínia 
inaugura sistema de energia solar

divulgação

transformar Paulínia em 
referência de cidade in-
teligente e sustentável na 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC).

Rafael Lebani, diretor in-
terino de Estratégia e Ino-
vação da CPFL, também 
ressaltou os impactos po-
sitivos do projeto. “Contri-
buir com essas instituições 
na redução do consumo de 
energia abre espaço para 
que a redução da fatura do 
Hospital Municipal de Pau-
línia seja revertida no me-
lhor atendimento, na me-
lhor qualidade daquele ser-
viço que oferecemos para 
a população, que já é refe-
rência na RMC”, destacou.

Conforme o projeto, a 
usina solar fotovoltaica, 
colocada no telhado do 
HM, possui potência de 
873,2 kWp e está em fun-
cionamento.

O uso de energia lim-
pa no hospital é uma das 
ações previstas pela atual 
gestão para tornar Paulínia 
uma cidade mais susten-
tável e inovadora. A meta 
é ampliar a adoção de tec-
nologias verdes em diver-
sos setores públicos, pro-
movendo bem-estar à po-
pulação e preservando os 
recursos naturais.

a cidade. “Com muita ale-
gria, participei da inaugu-
ração do novo sistema de 
energia solar do HMP, uma 
conquista que representa 

economia para os cofres 
públicos e menos poluição 
nos céus da cidade. A nos-
sa visão é uma cidade au-
tossustentável, uma cidade 

inteligente. Isso é inovação, 
isso é smart city, é bom pa-
ra a saúde, para o meio am-
biente e para os cofres pú-
blicos”, afirmou.

A ação é resultado de 
uma parceria entre a Pre-
feitura de Paulínia e a 
CPFL Paulista. O projeto 
está alinhado às metas de 

“nossa visão 
é uma cidade 

autossustentável, 
uma cidade 
inteligente”

O fim de semana foi 
de trabalho para a equi-
pe da Secretaria de Saúde 
de Monte Mor. Isso porque 
os agentes de endemias es-
tiveram no bairro Recan-
to das Orquídeas e reali-
zaram mais um mutirão 
contra a dengue.

Esta foi a primeira vez no 
ano que a ação foi feita no 
bairro. Assim como nas ou-
tras regiões da cidade, a ação 
aconteceu durante toda a 
manhã e os agentes foram 
de casa em casa para orien-
tar a população sobre os ris-
cos da doença e também so-
bre a importância de manter 
terrenos limpos e não deixar 
água acumulada.

Ao todo, 212 chácaras fo-
ram visitadas e, de acordo 
com a secretaria, muito li-

Na próxima sexta-fei-
ra (11), o Paulínia Winner 
Mall Shopping, em parce-
ria com a Singer, promove 
um workshop de costura 
upcycling gratuito. Duran-
te a oficina, os participan-
tes irão transformar peças 
jeans usadas em uma eco-
bag. A ação acontece no Es-
paço de Eventos.

Ministrado pela profes-
sora de costura Marina Oli-
veira, o mini curso recebe-
rá diferentes turmas ao lon-
go do dia, com duração de 
duas horas cada. Para ser 
mais flexível para os inte-
ressados, serão três opções 
de horários disponíveis: às 
11hs, às 14h e às 18h30.

Cada turma terá 10 par-
ticipantes e as vagas serão 
preenchidas por ordem de 

xo estava jogado nas ruas 
e terrenos e muitas larvas 
de mosquitos também fo-
ram encontradas.

Diante desta situação a 
prefeitura faz o alerta pe-
dindo que na luta contra 

a dengue, é preciso que a 
população colabore e evi-
te deixar terrenos sujos e 
água acumulada. São nes-
ses locais que o mosquito 
Aedes Aegypti, transmis-
sor da doença, se prolifera.

Mutirão contra dengue vistoria 
212 chácaras em Monte Mor

Paulínia Winner Mall Shopping 
promove workshop de costura

alta quantidade de lixo jogado nas vias do 
bairro e muitas larvas foram detectadas

Vagas no mall serão preenchidas por ordem de inscrição

divulgação divulgação

recanto Das orquíDeas eVento gratuito

inscrição. Para participar, 
é necessário trazer uma 
calça jeans usada e os ma-
teriais de costura indica-
dos no site. O workshop é 
voltado para todos os públi-
cos, desde aqueles com no-
ção básica de costura até os 
que nunca tiveram contato 
com a atividade. Durante a 
aula, serão ensinadas téc-

nicas atuais, possibilida-
des de customização e rea-
proveitamento de tecidos.

Para Igor Borges, sócio-
-diretor do mall, o work-
shop é uma possibilida-
de do participante desco-
brir uma nova paixão ou 
profissão e aprender con-
ceitos importantes para o 
meio ambiente.
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Com a presença do vi-
ce-prefeito Alessandro 
Miranda, o Mineirinho 
(União), aconteceu nesta 
terça-feira (08), a posse e 
primeira sessão do Proje-
to “Câmara Melhor Ida-
de” do Poder Legislativo 
de Nova Odessa. O projeto 
é uma parceria entre a Câ-
mara Municipal de Verea-
dores, Fundo Social de So-
lidariedade e Espaço Me-
lhor Idade, da Prefeitura 
de Nova Odessa. A posse 
aconteceu no Plenário Si-
mão Welsh e contou com 
oito “vereadores da Me-
lhor Idade” titulares.

Foram empossados os 
vereadores Anália Ferrei-
ra Oliveira, Edileusa Ma-
ria da Silva, Edmundo Cor-
teze, José do Egito, José Os-
mar, Marli Helena Santia-
go, Raul Fernandes Gui-
marães e Roberto Monteiro 
Perdigão. Todos indicados 
pelo Espaço Melhor Idade 
mantido pela prefeitura.

“Retomar esse impor-
tante projeto é um dos pas-
sos para aproximar a po-
pulação do Poder Legis-

Mineirinho acompanha posse de 
‘novos vereadores’ da Melhor Idade

Projeto tem objetivo de despertar senso crítico nos idosos e noções de direitos e deveres

divulgação
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Através de indicação, o 
vereador Lico Rodrigues 
(PSD) solicitou que o Po-
der Executivo disponibi-
lize mais profissionais da 
área de psicologia na re-
de municipal de ensino de 
Nova Odessa.

Segundo o documento 
apresentado pelo verea-
dor, o aumento do núme-
ro de psicólogos nas esco-
las permitirá um acompa-
nhamento mais próximo e 
eficaz, contribuindo pa-

ra a melhoria do ambien-
te escolar e o desenvolvi-
mento dos alunos.

“A presença de psicó-
logos nas escolas garan-
te o bem-estar emocio-
nal e o desenvolvimen-
to saudável dos alunos, 
além de auxiliar na reso-
lução de conflitos. Com 
a indicação, espero que 
tão logo seja possível, o 
Poder Executivo amplie 
o número desses profis-
sionais atuando na rede”, 
detalhou o vereador Lico. 
O documento foi encami-
nhado para a prefeitura.

Lico Rodrigues sugere 
mais psicólogos nas 
escolas de Nova Odessa

REDE MUNIcIPAl

Lico Rodrigues: profissional gera bem-estar
emocional em alunos e ajuda a resolver conflitos

divulgação
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Prefeito Leitinho lembrou que prédio estava inacabado quando iniciou seu governo em 2021 e que gestão atual concluiu 
Centro de Saúde da Mulher com recursos próprios; moradoras são atendidas com dignidade por serviço especializado

CRESAM completa 1º ano com mais de 
3,6 mil atendimentos em Nova Odessa

Mulheres beneficiadas pelo novo órgão municipal de saúde elogiam serviços oferecidos 

divulgação

O CRESAM (Centro de 
Referência de Saúde da 
Mulher) da Rede Munici-
pal de Saúde da Prefeitura 
de Nova Odessa completou 
seu primeiro ano de funcio-
namento. E o novo servi-
ço já realizou 3.613 atendi-
mentos nas áreas de Gine-
cologia e Mastologia, além 
de exames como biópsias 
e colposcopias e grupo de 
apoio à Saúde da Mulher. 
O CRESAM está localiza-
do na Rua Florianópolis, no 
Jardim São Jorge, e oferece 
um atendimento humani-
zado e especializado, sen-
do referência para as mu-
lheres da cidade.

As mulheres beneficia-
das elogiam o atendimen-
to oferecido no local. Mo-
radora do Jardim Alvorada, 
Joventina Trevisoli partici-
pa do grupo da menopau-
sa e relata que tem aprendi-
do muito. “Acho maravilho-
so ter um espaço destinado 
à saúde da mulher”, disse.

Para Márcia Botasso, mo-
radora do próprio Jardim 
São Jorge, “o CRESAM é co-
mo uma casa”. “Faço aulas 
de pilates, participo dos en-
contros sobre menopausa e 

sou acompanhada em todas 
as etapas da saúde femini-
na. Todos os profissionais 
são atenciosos”, elogiou.

Durante este primeiro 
ano, o CRESAM realizou 
917 atendimentos gineco-
lógicos e 643 com masto-
logistas, além de 80 DIUs 
(Dispositivos Intrauterinos, 
sendo 45 de cobre e 35 do 
tipo Mirena). O local tam-
bém já atendeu a três gru-
pos de apoio à menopau-
sa, com cerca de 60 mulhe-

res no total, acompanhadas 
por uma equipe formada 
por ginecologista, fisiote-
rapeuta e psicóloga.

Na área de Planejamen-
to Familiar, 143 famílias 
já foram atendidas e en-
caminhadas pela equipe 
do CRESAM para cirur-
gias de vasectomia ou la-
queadura. O grupo de Pi-
lates atendeu cerca de 90 
mulheres e o Programa 
Saúde da Mulher reali-
zou 40 atendimentos. Fo-

ram realizados 40 exames 
de biópsia e colposcopia e 
1.600 mulheres passaram 
por uma triagem inicial.

Para o secretário muni-
cipal de Saúde, Lucas Ben-
to, “é muito importante es-
tarmos comemorando um 
ano do CRESAM”. “Temos 
aqui um atendimento espe-
cial para as mulheres, com 
acompanhamento e trata-
mento da saúde femini-
na como um todo. O CRE-
SAM é formado por pro-

fissionais capacitados que 
atuam com foco em doen-
ças da mama, menopausa, 
colocação de DIU, entre ou-
tros”, destacou o médico.

Coordenadora do CRE-
SAM, Cristiane Mareschi 
destacou a importância do 
serviço exclusivo voltado 
às mulheres dentro da Re-
de Municipal. “Hoje, temos 
um trabalho que vem cres-
cendo, com grupos de Pila-
tes, atendimentos com fi-
sioterapeutas, psicólogos e 

mastologistas. É um olhar 
voltado para um público 
que, por muito tempo, não 
teve atendimento especia-
lizado”, explicou.

Para a ginecologista Gi-
zeli Warner Sgrott, “é uma 
alegria estar participan-
do deste marco em Nova 
Odessa”. “É muito impor-
tante termos um espaço 
onde as mulheres sabem 
que serão ouvidas e terão 
seus problemas de saúde 
tratados com respeito e 
atenção”, disse a médica.

“É um orgulho para 
mim e para meu vice-pre-
feito Mineirinho (Alessan-
dro Miranda), bem como 
para toda a equipe gestora 
da Saúde Municipal, saber-
mos que pegamos esse pré-
dio com obras incomple-
tas e paralisadas em 2021, 
sem a verba que tinha sido 
destinada para a constru-
ção, e que trabalhamos pa-
ra concluir o CRESAM com 
recursos próprios. E hoje 
centenas de mulheres são 
atendidas com dignidade 
aqui todos os meses. É pa-
ra isso que aceitamos essa 
missão: para fazer sempre 
o melhor para a nossa po-
pulação”, completou o pre-
feito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD).

Da Redação  l  NovA odESSA
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lativo. Os novos vereado-
res da Melhor Idade terão 
a missão de realizar uma 
reunião por mês, apresen-
tando indicações e utili-
zando toda estrutura da 
Câmara. Tenho certeza 
de que irão apresentar óti-
mas sugestões para a cida-
de”, detalhou o presidente 
Oséias Jorge (PSD).

De acordo com o vice-
-prefeito, “este é um dia 
muito especial” para os 
idosos participantes. “Esta-
mos aqui na posse dos ve-

readores da Melhor Idade, 
um projeto que foi resgata-
do pela atual Mesa Direto-
ra, com total apoio da nossa 
gestão, para dar uma opor-
tunidade para os idosos se-
rem ativos também junto à 
Câmara Municipal”, afir-
mou Mineirinho.

Para a presidente do 
Fundo Social de Solidarie-
dade e coordenadora do 
Programa da Melhor Idade, 
Rose Miranda, a expectati-
va “é imensa”. “O sentimen-
to é de gratidão e sentimen-

to de pertencimento. Nos-
sos idosos realmente per-
tencem ao município gra-
ças a gestão Leitinho e Mi-
neirinho”, finalizou Rose.

Edmundo Corteze, que 
foi eleito, se declarou muito 
feliz por participar do proje-
to da Câmara. “A gente está 
aqui para trabalhar e aju-
dar nossos idosos de No-
va Odessa. Tenho muitas 
ideias, pois andamos pela 
cidade e vemos a necessida-
de de arrumar ruas e calça-
das, por exemplo”, afirmou.
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O tempo está mais frio 
agora durante as manhãs 
e os finais de tarde. Mas no 
período diurno ainda faz 
calor. É por esse motivo que 
o combate ao Aedes aegyp-
ti também deve continuar. 
A Prefeitura de Hortolândia 
segue firme com as ações 
semanais para eliminar o 
Aedes aegypti. A UVZ (Uni-
dade de Vigilância de Zoo-
noses), órgão da Secretaria 
de Saúde, mantém as ações 
de busca ativa e de nebuli-
zação em diferentes áreas 
do município. Nesta sema-
na, as equipes percorrem as 
regiões do Jardim Primave-

ra e Jardim São Jorge para 
fazer a busca ativa. Em pa-
ralelo, os agentes do órgão 
executam nebulização no 
Jardim Nova Hortolândia.

A prefeitura reforça a soli-
citação aos moradores para 
que recebam e permitam a 
entrada dos agentes da UVZ 
em suas casas para a

busca ativa e a nebuliza-
ção. Eles estão identifica-
dos com crachá e uniforme. 
Para saber em quais ruas e 
regiões será feita a ação, a 
população pode entrar em 
contato com o órgão pelos 
telefones (19) 3897-3312 ou 
(19) 3897-5974.

BUSCA ATIVA
A busca ativa consiste 

em visitas para detectar 
e eliminar possíveis cria-
douros do Aedes aegyp-
ti nas residências. O ob-
jetivo é eliminar o inseto 
ainda na fase larval. Caso 
sejam encontradas larvas 
nos imóveis visitados, as 
equipes recolhem algumas 
delas para identificação 
em laboratório. De acor-
do com o órgão, 80% dos 
focos de criadouros estão 
nas casas das pessoas. A 
ação é feita em regiões on-
de foram registrados casos 
positivos de dengue.

Ainda durante a ação, 
os agentes dão orientações 
para os moradores sobre 
como evitar a prolifera-
ção do Aedes aegypti. Eles 
ainda inquirem se algum 
ocupante da casa está com 
algum sintoma de dengue, 
zika ou chikungunya. Em 
caso positivo, a orientação 
é para que a pessoa pro-
cure a UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) mais pró-
xima de onde mora ou de 
referência.

NEBULIZAÇÃO
Na nebu l i zação, os 

agentes espalham um ti-

po de inseticida no ar pa-
ra eliminar os mosqui-
tos adultos. As equipes da 
UVZ utilizam equipamen-
tos nebulizadores fixados 
nas costas para espalhar o 
inseticida em forma de va-
por. O trabalho dura entre 
15 e 20 minutos. Durante 
esse período, o órgão soli-
cita para que os moradores 
fiquem fora das suas casas. 
De acordo com a UVZ, o 
inseticida é seguro e não 
faz mal para as pessoas.

Além da busca ativa e 
nebulização, a Prefeitu-
ra de Hortolândia con-
cluiu a colocação de ar-

madilhas contra o Aedes 
aegypti, na semana pas-
sada. O município parti-
cipa de um projeto-piloto 
do governo federal.

TESTE rápIdO
Outra ação preventiva é 

a oferta de teste rápido aos 
moradores para detecção 
de dengue.

O município também 
mantém a vacinação con-
tra a doença. Em Horto-
lândia, o imunizante es-
tá disponível nas UBSs. A 
aplicação é feita diaria-
mente, das 7h30 às 15h30. 

| da Redação

Hortolândia atua contra Aedes aegypti em diferentes regiões

r$ 475

Com mais de 3,4 mil casos em 2025 na cidade, duas mortes confirmadas e cinco sob investigação, Legislativo dá aval 
para atualização de lei que responsabiliza donos de imóveis por criadouros e fortalece fiscalização de agente municipal

A Câmara Municipal de 
Hortolândia aprovou, nes-
ta semana, o Projeto de Lei 
nº 33/2025, que modifica 
a legislação local para re-
forçar as ações de combate 
ao mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor da dengue, 
chikungunya e zika. De 
autoria do vereador Ré-
gis da Serralheria (PSB), o 
projeto altera a Lei Muni-
cipal nº 1.884/2007 e esta-
belece novas diretrizes de 
prevenção, além de esta-
belecer multa para quem 
descumprir as regras sani-
tárias. Hortolândia regis-
trou nesta terça-feira (8), 
3.434 casos de dengue. São 
duas mortes confirmadas 
e cinco óbitos suspeitos 
em investigação.

Uma das mudanças mais 
significativas é a criação de 
uma multa no valor de 100 
UFMHs (Unidades Fiscais 
do Município de Horto-
lândia) — o que represen-
ta R$ 475 em valores atuais 
— aplicada a quem não eli-

Régis da serralheria argumenta que a dengue ‘não é mais ameaça pontual, mas emergência’

Vereadores de Hortolândia endurecem 
combate à dengue e aprovam multas

divulgação Para o autor do projeto, 
a medida é uma resposta 
urgente à escalada de ca-
sos de dengue na cidade 
e na região. Segundo Ré-
gis da Serralheria, as alte-
rações são fundamentais 
para garantir mais eficiên-
cia nas ações de combate 
à dengue. “Depois de 17 
anos da promulgação da 
lei, é urgente atualizá-la 
para a realidade que en-
frentamos hoje. A dengue 
não é mais uma ameaça 
pontual, mas uma emer-
gência de saúde pública 
permanente”, disse.

A atualização legislati-
va chega em um momento 
crítico, com diversas cida-
des da região enfrentando 
surtos da doença, hospi-
tais lotados e aumento no 
número de casos graves e 
óbitos. A proposta aprova-
da reforça que o combate 
ao mosquito Aedes aegyp-
ti é uma responsabilidade 
compartilhada entre o po-
der público e a população. 
Com a aprovação, o texto 
agora segue para sanção 
do Executivo Municipal.

minar focos do mosquito 
após assinar um Termo de 
Ajuste de Conduta (TAC) 
Sanitário. O prazo para re-
gularização do imóvel se-
rá de 30 dias. Se, após es-
se período, uma nova vis-
toria constatar a persistên-

cia dos criadouros, a pena-
lidade será aplicada.

A proposta, aprovada 
por unanimidade, reforça 
a obrigatoriedade de cuida-
dos contínuos com terrenos, 
quintais, calhas, recipien-
tes e qualquer espaço que 

possa acumular água pa-
rada. A nova redação tam-
bém alinha a lei municipal 
com o Código de Posturas 
da cidade (Lei nº 873/2001), 
facilitando a aplicação prá-
tica das penalidades pelos 
agentes públicos.

O PL busca aprimorar os 
mecanismos legais de pre-
venção e fiscalização, com 
foco em responsabilizar de 
forma mais clara os proprie-
tários e possuidores, a qual-
quer título, de imóveis loca-
lizados na zona urbana.

paulo Medina  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Escolas estaduais de Su-
maré, Hortolândia e Nova 
Odessa estão participan-
do de uma nova etapa de 
consulta pública para deci-
dir sobre a possível adoção 
do modelo cívico-militar 
de ensino. A primeira fase 
da votação, realizada en-
tre os dias 17 e 31 de mar-
ço, não alcançou o quórum 
mínimo exigido, o que le-
vou a Secretaria da Educa-
ção do Estado de São Pau-
lo a iniciar uma nova roda-
da de votação, que acon-
tece até esta quarta-feira 
(10). Participam da consul-
ta pais, responsáveis, alu-
nos maiores de idade, pro-
fessores e funcionários das 
escolas envolvidas.

As instituições que de-
monstraram interesse pelo 
modelo e que agora passam 
por essa nova consulta são 

MOdELO EM SUMAré
Em 18 de março, a Câ-

mara de Sumaré deu seu 
aval à proposta do prefeito 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), que institui o 
Programa Escola Cívico-
-Militar nas escolas de edu-
cação básica do município.

De acordo com as dire-
trizes do Programa Escola 
Cívico-Militar, estão a me-
lhora da qualidade do ensi-
no, conforme os indicadores 
oficiais; a administração efi-
caz da escola, realizada con-
forme normas da Secretaria 
Municipal de Educação; e a 
promoção de atividades ex-
tracurriculares que estimu-
lem o desenvolvimento cívi-
co dos estudantes.

O programa servirá co-
mo um complemento às 
iniciativas voltadas para o 
aprimoramento da quali-
dade da educação básica, 
sem que isso resulte no fe-
chamento ou na substitui-
ção de outros projetos edu-
cacionais já existentes. As 
atividades cívico-militares 
extracurriculares incluídas 
serão determinadas pela 
Secretaria de Educação.

De acordo com a propos-

ta, a responsabilidade pela 
elaboração dos atos norma-
tivos essenciais para a im-
plementação e funciona-
mento do programa fica-
rá a cargo da Secretaria de 
Educação. O prefeito men-
cionou a possibilidade de 
profissionais da seguran-
ça pública e das Forças Ar-
madas colaborarem na su-
pervisão das escolas per-
tencentes à rede municipal.

A seleção das escolas que 
participarão do programa 
de educação cívico-mili-
tar será realizada a partir 
de três critérios: a aceita-
ção da comunidade escolar 
por meio de consulta públi-
ca, os níveis de vulnerabi-
lidade social da localidade 
e os indicadores de fluxo e 
desempenho escolar.

A equipe responsável pe-
las escolas cívico-militares 
será constituída por um nú-
cleo de gestão pedagógica e 
administrativa, que inclui-
rá o diretor da instituição e 
outros profissionais indica-
dos pela Secretaria de Edu-
cação, além de um núcleo 
de apoio disciplinar, forma-
do por monitores treinados 
pela secretaria.

Escolas da região podem concluir 
votação de modelo cívico-militar

Rodada inicial de votação não atingiu quórum; 
escola de Nova Odessa realiza consulta pública

divulgação

NESTA qUArTA
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a Escola Estadual Profes-
sora Maria Ivone Martins 
Rosa, no Jardim Denadai, 
e a Escola Estadual Mari-
nalva Gimenes Colossal da 
Cunha, no Parque Jatobá, 
de Sumaré; Escola Estadual 
Professora Silvania Apare-
cida Santos, do Jardim San-
ta Luiza, de Nova Odessa; 
Escola Estadual Professora 
Conceição Aparecida Ter-
za Gomes Cardinales, no 

Jardim Amanda, e a Esco-
la Estadual Yasuo Sasaki, 
no Jardim Santa Esmeral-
da, de Hortolândia.

O modelo cívico-militar 
propõe uma gestão escolar 
compartilhada entre civis 
e militares, com o objeti-
vo de promover discipli-
na, melhorar o desempe-
nho educacional e forta-
lecer valores como civis-
mo e respeito à autorida-

de. A implantação depen-
de da aprovação da comu-
nidade escolar e da obten-
ção de participação míni-
ma prevista pelas diretri-
zes da Secretaria da Edu-
cação. Se a nova votação 
atingir o quórum e a maio-
ria dos participantes for fa-
vorável, as escolas pode-
rão começar a operar nes-
se formato já a partir do se-
gundo semestre de 2025.
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Nas Ruas

Cata-Móveis retira seis caminhões de 
material inservível do Maria Antonia
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tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Operação pretende contribuir com limpeza urbana e agir 
contra descarte irregular nas áreas públicas, enfrentando 
principalmente a dengue; secretário municipal de Serviços 
Públicos, Juninho Batista, diz que ação já revela impacto

A Secretaria de Serviços 
Públicos de Sumaré deu 
início às ações do progra-
ma Cata-Móveis, que tem 
como objetivo oferecer à 
população uma forma cor-
reta de descartar móveis 
e objetos de grande volu-
me que não são mais uti-
lizados. A primeira etapa 
aconteceu no bairro Ma-
ria Antonia, na segunda-
-feira (7), e retirou seis ca-
minhões de materiais pa-
ra descarte. Nesta primeira 
fase, o cronograma inclui 
ainda a região central, nes-
ta quarta-feira (9) e quinta-
-feira (10), e Nova Veneza, 
na sexta-feira (11).

A programação vai até o 
dia 2 de maio e percorrerá 
diversos bairros. Os mo-
radores devem ficar aten-
tos aos dias em que o ca-
minhão passará em cada 
localidade.

A recomendação é que 
os móveis e objetos co-
mo sofás, colchões, armá-
rios, entre outros itens vo-
lumosos, sejam colocados 
na calçada na véspera da 
coleta, facilitando o traba-
lho da equipe e garantin-
do que o descarte seja feito 
de forma correta e segura.

Além de contribuir com 
a limpeza urbana e evitar 
o descarte irregular em 
áreas públicas, o progra-
ma também ajuda no com-
bate a criadouros do mos-
quito da dengue.

De acordo com o secre-
tário de Serviços Públicos, 
Juninho Batista, o resulta-
do da ação já demonstra o 
impacto positivo do pro-
grama. “Somente no bair-
ro Maria Antonia foram re-
tirados seis caminhões de 
materiais para descarte. Is-
so mostra que a população 
está colaborando e que o 
programa é essencial para 
manter nossa cidade lim-

pa”, destacou o secretário.
A prefeitura reforça que 

materiais como lixo domés-
tico, entulho de constru-
ção, galhos e podas de ár-
vores não são recolhidos 
pelo Cata-Móveis.

Para mais informações e 
para conferir a programa-
ção completa, os morado-
res podem ligar no 156.

A Prefeitura de Sumaré 
confirmou mais uma mor-
te por dengue em 2025, se-
gundo boletim divulgado 
pela Secretaria Municipal 
de Saúde. Com o novo óbi-
to, sobe para sete o núme-
ro de vítimas da doença no 
município. O caso mais re-
cente é o de um homem de 
55 anos, com comorbidades, 
morador da região do Ma-
ria Antonia. Ele estava inter-
nado no Hospital das Clíni-
cas da Unicamp e faleceu no 
dia 20 de março. Do total de 
óbitos registrados até o mo-
mento, quatro foram de pes-
soas com mais de 50 anos.Trabalho ocorre na região central nesta quarta e quinta e vai até 2 de maio

divulgação

O Grupo de Interação 
de Nova Veneza 2 promo-
veu recentemente uma 
atividade especial volta-
da à conscientização so-
bre golpes e estratégias de 
prevenção. Sob a orienta-
ção das profissionais Vi-
viane Cristina da Silva e 
Camille De Oliveira Cruz, 
o evento contou com a 
participação ativa de di-
versos integrantes do gru-

po, que se mostraram in-
teressados em aprender 
mais sobre o tema.

As orientadoras ini-
ciaram a atividade com 
uma palestra informati-
va, abordando os diferen-
tes tipos de golpes que po-
dem afetar a comunida-
de, desde fraudes finan-
ceiras até golpes virtuais. 
A apresentação elucidou 
as táticas utilizadas pelos 
golpistas e destacou a im-
portância de estar sempre 
alerta e informado.

Após a palestra, os par-
ticipantes foram incentiva-
dos a criar cartazes que re-
fletissem os conceitos dis-
cutidos. Essa atividade prá-
tica proporcionou um espa-
ço para a expressão criati-
va e a troca de ideias, per-
mitindo que cada um con-
tribuísse com sua visão so-
bre como prevenir golpes.

O evento foi considerado 
um sucesso pelos partici-
pantes, os quais demons-
traram interesse e engaja-
mento no tema.

Prevenção a golpes é tema de 
atividade em Nova Veneza

GRupo De iNteRação

Fraudes financeiras e golpes virtuais foram abordados em encontro

A Prefeitura de Suma-
ré realizou os serviços de 
limpeza e desobstrução dos 
bueiros no Residencial Bor-
don 1, na região do Picerno. 
A ação atendeu pedido de 
moradores sobre o acúmu-
lo de sujeira nas bocas de 
lobo, o que vinha causan-
do água parada no bairro.

Os trabalhos contaram 
com equipes da Secretaria 
Municipal de Serviços Pú-
blicos atuando em pontos 
críticos, como na esquina 
entre as ruas Adalto Pinge 
e Adelina de Jesus Araújo 
— um dos locais mais afe-
tados segundo relatos da 
população.

A administração refor-
çou o compromisso com 
a manutenção da infraes-
trutura urbana e a preven-
ção de problemas relacio-
nados ao acúmulo de resí-
duos nos bueiros.

Além da ação emergen-
cial, a administração in-
formou que os serviços no 
bairro foram incluídos no 
cronograma permanente 

de manutenção. A popula-
ção pode colaborar evitan-
do jogar lixo nas ruas e de-
nunciando situações de ris-
co por meio do sistema 156.

Prefeitura de Sumaré realiza 
limpeza de bueiros no Bordon

desobstrução de bocas de lobo no 
Picerno integra combate à dengue

após peDiDos

divulgação
paulo Medina  l  SUMARÉ
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Festival azul

Psicólogos, terapeutas ocupacionais, fonoaudiólogos, psicomotricistas, musicoterapeutas e psicopedagogas do Instituto 
Unicamente atenderam público em tendas sensoriais e educativas instaladas no Lago da Fé; população correspondeu

Empatia, acolhimen-
to, troca de experiências 
e muita alegria invadiram 
o Parque Lago da Fé, em 
Hortolândia, no Festival 
Azul – Uma Experiência 
Interativa sobre o Autis-
mo, realizado pelo Insti-
tuto Unicamente, no últi-
mo domingo (06). Pelo me-
nos 300 pessoas prestigia-
ram o evento gratuito.

Quem passou pelo Festi-
val Azul, pôde vivenciar o 
mundo da pessoa com au-
tismo por meio das ativida-
des interativas realizadas 
por psicólogos, terapeutas 
ocupacionais, fonoaudiólo-
gos, psicomotricistas, mu-
sicoterapeutas e psicope-
dagogas nas tendas senso-
riais e educativas.

“Vivemos, neste domin-
go, a realização de um so-
nho. Foi lindo ver a partici-
pação da comunidade. De 
uma maneira lúdica e di-
nâmica, conseguimos le-
var muita informação sobre 
as principais terapias que 
contribuem para o desen-
volvimento neurocognitivo 
do autista, além de sensibi-
lizar as pessoas para a im-
portância da aceitação, em-
patia e entendimento das 
necessidades das pessoas 
neuroatípicas”, comemo-
rou a neuropsicóloga Bea-
triz Fillietaz, fundadora do 
Instituto Unicamente.

A pedagoga Fabiana da 
Silva Santos Rodrigues 
participou do Festival 
Azul junto com os filhos 
gêmeos, Nícolas e Vitor, de 
18 anos, que, aos quatro, 
receberam o diagnóstico 
de TEA (Transtorno do Es-
pectro Autista).

Moradores de Hortolândia marcaram presença em ação preparada pelo Instituto Unicamente

Atividades interativas sobre autismo 
reúnem 300 pessoas em Hortolândia

“Nossa cidade está em 
pleno crescimento. É im-
portante que tenham mais 
clínicas e equipamentos 
médicos especializados. 
Assim, há possibilidade de 
o Poder Público fazer con-
vênios com o setor priva-
do para melhor atender o 
município na questão do 
diagnóstico do TEA”, dis-
se o prefeito.

“O Festival Azul é mui-
to bem-vindo. Para tratar a 
questão do autismo é pre-
ciso parcerias. Trabalha-
mos por uma cidade cada 
vez mais inclusiva e o pa-
pel do setor privado é mui-
to importante nessa tarefa”, 
afirmou Maria dos Anjos.

 O Instituto Unicamente 
é uma clínica especializa-
da em atendimento infan-
til nas áreas de psicologia, 
neuropsicologia, psicope-
dagogia, fonoaudiologia e 
terapia ocupacional, com 
unidades em três cidades 
da Região Metropolita-
na de Campinas (RMC): 
Campinas, Hortolândia 
e Monte Mor. O Institu-
to trabalha com a terapia 
ABA, altamente reconhe-
cida para o desenvolvi-
mento neurocognitivo de 
crianças com TEA.

 Com estrutura moder-
na e um quadro de profis-
sionais altamente qualifi-
cados, o Instituto Unica-
mente está preparado para 
ajudar no desenvolvimen-
to de crianças com trans-
tornos de aprendizagem, 
deficiência intelectual, 
TDAH (Transtorno do Dé-
ficit de Atenção e Hipera-
tividade), TEA, dentre ou-
tros distúrbios comporta-
mentais, com acolhimen-
to humanizado e orienta-
ção aos familiares.

“Esse tipo de evento aju-
da muito na conscientiza-
ção e divulgação do trans-
torno. Apesar de hoje em 
dia ser muito falado na mí-
dia, a gente percebe que 
ainda tem muita discrimi-
nação, preconceito e falta de 
conhecimento sobre o au-
tismo”, observou Fabiana.

Nícolas e Vitor fazem Te-
rapia ABA no Instituto Uni-
camente, trabalho que Fa-
biana considera fundamen-
tal para o desenvolvimento 
neurológico dos filhos, que 
hoje cursam o segundo ano 
do Ensino Médio, em uma 
escola pública do Estado. 
“Apesar de serem não-ver-
bais, eles leem, escrevem, 
são alfabetizados, graças 
aos atendimentos especiali-
zados. Há sete anos, eles fa-
zem a terapia ABA, dois de-

les no Instituto Unicamente, 
por meio de convênio médi-
co”, assinalou.

Apoiadora do Festival 
Azul, a influencer digital 
Sammy Sampaio, morado-
ra de Hortolândia, esteve 
no evento com o filho Jake, 
que participou das ativida-
des interativas.

“Dou muita importân-
cia para essa causa. Meu 
filho não é diagnostica-
do com autismo, mas que-
ro que ele aprenda a res-
peitar as pessoas neuroa-
típicas, por meio do meu 
exemplo”, destacou Sam-
my. “Independentemen-
te da neurodivergência, a 
saúde psicológica é muito 
importante. E aconselho os 
pais a cuidar da saúde psi-
cológica dos filhos desde 
cedo”, disse a influencer.

aPReseNtaÇÃO MusiCal
Um momento muito es-

pecial do Festival Azul foi 
a apresentação da família 
Ludtike, que encantou o 
público com música gos-
pel infantil. Daniel e Mar-
la Ludtke, são idealizado-
res do canal infantil Mi-
nha Vida É uma Viagem, 
no Youtube, onde histó-
rias da bíblia são contadas 
por meio da música (www.
youtube.com/c/Minhavi-
daéumaviagem).

“Apoiamos esse evento 
porque somos uma famí-
lia atípica. Eu, minha es-
posa Marla e meus dois fi-
lhos temos diagnóstico de 
autismo nível 1. Então, é 
uma causa nossa também. 
Outro motivo é que quere-
mos valorizar esse Institu-
to, aqui em Hortolândia, 

que faz a diferença na vi-
da de tantas crianças”, afir-
mou Daniel.

“As terapias fizeram uma 
mudança extraordinária na 
vida das nossas crianças, 
desde a sociabilização, a 
questão sensorial, mais fa-
cilidade de comunicação. 
Vale muito a pena”, con-
tou Marla, referindo-se ao 
atendimento de psicotera-
pia, fonoaudiologia e tera-
pia ocupacional que os fi-
lhos, de cinco e oito anos 
de idade, recebem no Ins-
tituto Unicamente.

O prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos) e a secre-
tária de Inclusão e Desen-
volvimento Social, Maria 
dos Anjos, valorizaram 
a iniciativa do Instituto 
durante a passagem pelo 
Festival Azul.
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Sumaré foi palco de um 
evento emocionante e re-
pleto de atividades para 
a promoção da conscien-
tização sobre o autismo e 
as deficiências ocultas no 
domingo (6). A 6ª edição 
do OABRIL Azul, organi-
zada pela Comissão de Di-
reito das Pessoas com De-
ficiência, da OAB - Subse-
ção Sumaré, foi um ver-
dadeiro sucesso, atraindo 
centenas de pessoas para a 
Praça Rosa Maluf. “O OA-
BRIL Azul mais uma vez 
cumpriu a sua missão de 
mostrar na prática que a 
inclusão é primeiramente 
uma escolha e, que se tor-
na real a partir das ações 
das pessoas preparan-
do os ambientes para que 
não haja a manifestação 
das deficiências, mas sim, 
da potencialidade das pes-
soas dentro da sociedade”, 
avaliou a presidente da Co-
missão de Direito das Pes-
soas com Deficiências, So-
lange Fazion Costa.

O evento teve como ob-
jetivo sensibilizar o públi-
co sobre o autismo e outras 
deficiências, promovendo 

bolhas de sabão, vídeo 360, 
cabine de fotos, e até uma 
experiência gamer para 
quem queria se divertir de 
maneira interativa.

Foram distribuídas gra-
tuitamente 858 camisetas 
personalizadas do evento 
para os primeiros a che-
gar. Outro ponto alto do 
evento foi a distribuição 
de cataventos, livros de co-
lorir e balões personaliza-
dos, que criaram um am-
biente acolhedor. O evento 
também contou com servi-
ços gratuitos para a comu-
nidade, como a aferição de 
pressão arterial, auricu-
loterapia e a unidade mó-
vel do Cadastro Único pa-
ra atualização de dados.

A Feira de Artesanato 
promovida pela Secretaria 
da Cultura foi um sucesso 
à parte, com diversos pro-
dutos feitos à mão à dispo-
sição do público. Duran-
te todo o evento, o públi-
co teve acesso a informa-
ções importantes sobre a 
inclusão e os direitos das 
pessoas com deficiência, 
por meio de acolhimen-
to e orientação das Secre-
tarias de Educação, Inclu-
são, Saúde, Cultura e Turis-
mo, Esportes, e Desenvolvi-
mento Econômico.

Além das atrações, a soli-
dariedade marcou presen-

ça no evento com a feira de 
adoção de pets, onde várias 
famílias puderam conhecer 
e adotar animais. As ven-
das de alimentos e bebi-
das, realizadas pela Apae 
e Pestalozzi, tiveram toda 
a receita revertida para as 
instituições, fortalecendo 
o apoio à causa.

O presidente da OAB 
Subseção de Sumaré, Kle-
ber de Oliveira, reafirmou o 
comprometimento da OAB 
não só com as questões ine-
rentes às pessoas com defi-
ciência que são tratadas e 
promovidas com o devido 
respeito e inclusão em to-
das as ações promovidas, 
mas, também, com toda a 
sociedade, uma vez que o 
acesso e garantia aos direi-
tos é uma premissa e um 
compromisso da gestão.

Para finalizar com cha-
ve de ouro, os participan-
tes puderam acompanhar 
a soltura de balões colori-
dos, encerrando o evento 
com uma mensagem de es-
perança e união.

O OABRIL Azul se con-
solida, mais uma vez, como 
um importante evento para 
a cidade de Sumaré, levan-
do à comunidade a impor-
tância da inclusão e respei-
to às pessoas com autismo 
e outras deficiências, inclu-
sive ocultas.               | da Redação

OABRIL Azul cumpre missão de mostrar 
que inclusão é escolha, diz OAB Sumaré

Com participação ativa de sumareenses e engajamento 
de entidades, evento reforçou luta por conscientização

fotos: divulgação
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inclusão e respeito para to-
dos. Diversas atividades 
gratuitas foram oferecidas 
ao público, com destaque 
para a distribuição de cor-
dões para pessoas com au-
tismo e deficiências ocultas, 
além dos tradicionais laços 
de conscientização.

A programação do even-
to foi diversificada e envol-
veu pessoas de todas as ida-

des. As crianças puderam se 
divertir com pintura facial, 
penteados divertidos, pin-
tura temporária nos cabe-
los, e até uma apresentação 
circense que encantou a to-
dos. O evento também con-
tou com a presença de cos-
play, como heróis, prince-
sas e personagens de ani-
mes, que marcaram a ale-
gria dos pequenos.

A movimentação na Pra-
ça Rosa Maluf não se li-
mitou às atividades de la-
zer. Alongamento e Zum-
ba atraíram os participan-
tes para a prática de exer-
cícios físicos, enquanto a 
contação de histórias ofe-
receu momentos de magia 
e aprendizado. Além dis-
so, a programação contou 
com brinquedos infláveis, 



A partir do Requerimento 
6/2025, a Câmara de Monte 
Mor solicitou informações 
da Sabesp (Companhia de 
Saneamento Básico do Es-
tado de São Paulo) sobre a 
aplicação da tarifa social 
de água e esgoto no muni-
cípio. A propositura, de au-
toria do presidente da Ca-
sa, Beto Carvalho (PP), foi 
aprovada por unanimida-
de durante a sessão ordiná-
ria desta segunda-feira (7).

Prevista na Lei Federal 
14898/2024, a tarifa social 
consiste na concessão de 
um desconto de 50% na 
tarifa da primeira faixa de 
consumo (15 m³) para fa-
mílias de baixa renda, ins-

Vereadores questionam Sabesp 
sobre tarifa social em Monte Mor

divulgação

Em busca dE dados

Beto Carvalho é autor 
de propositura que cobra 
informações da empresa
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GRupo dEsaRticulado

Dois membros do grupo criminoso foram detidos em Sumaré e Campinas; polícia suspeita que o bando seja composto 
por pelo menos oito membros; assaltantes atacavam casas de classe média, utilizavam armas e agiam de modo agressivo

Dois homens foram pre-
sos na manhã desta terça-
-feira (8), acusados de in-
tegrar um grupo crimino-
so especializado em rou-
bos a residências. Um dos 
suspeitos foi preso em Su-
maré, enquanto o outro foi 
capturado em Campinas. 
Dois outros suspeitos con-
tinuam foragidos.

Segundo a Polícia Civil, 
os dois presos têm ligação 
direta com assaltos reali-
zados nos dias 17 de mar-
ço, no Jardim Planalto; 20 
de março, no Taquaral; e 
24 de março, no bairro San-
ta Genebra, em Campinas.

A polícia continua com 
a investigação do envolvi-
mento do grupo em outros 
delitos. A suspeita é que o 
grupo seja formado por pe-
lo menos oito indivíduos.

Na sexta-feira passada 
(4), a Polícia Militar já ti-
nha detido dois suspeitos 
de participação nos delitos. 

Com as recentes detenções, 
o total de suspeitos detidos 
subiu para quatro.

A Polícia Civil esclareceu 
que as apurações tiveram 
início após um roubo ocor-
rido no bairro Nova Cam-
pinas. Com base na iden-
tificação do veículo em-
pregado na ação, as equi-
pes seguiram os suspeitos e 
descobriram o apartamen-
to onde o grupo se reunia 
antes e depois dos crimes.

Segundo as investiga-
ções, os criminosos visa-
vam residências de clas-
se média. Apesar de usa-
rem armas e agirem de for-
ma agressiva, nenhuma ar-
ma foi localizada. Contudo, 
foram localizados objetos 
roubados das vítimas com 
os suspeitos.

Conforme a Polícia Ci-
vil, em um mês, o grupo 
teria realizado pelo menos 
quatro roubos e um furto 
na cidade de Campinas. As 
ocorrências foram registra-
das no 13° Distrito Policial 
de Campinas.eletrônicos, dinheiro e celulares foram apreendidos durante os flagrantes

Acusados de pertencer a quadrilha de 
roubo a residência são presos na região

divulgação
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Um homem foi preso por 
contrabando de cigarros 
nesta segunda-feira (7), na 
Rua Porto Alegre, no Resi-
dencial São Luiz, em Hor-
tolândia. Foram apreen-
didas 16 caixas com 8.000 
maços de cigarro.

Policiais militares rea-
lizavam patrulhamento 
e foram informados pela 
central de monitoramento 
sobre um veículo Fiat/Fio-
rino branco, possível “du-
blê”, transitando pela Ro-
dovia Jornalista Francisco 
Aguirre Proença (SP-101). 
A Fiorino entrou no bairro 
e o motorista acabou sen-

do abordado.
Durante busca pessoal, 

nada de ilícito foi locali-
zado, porém dentro do 
compartimento de car-
ga, foram localizadas 16 
caixas, totalizando 8.000 
maços de cigarro contra-
bandeados.

Ao ser perguntado, o in-
divíduo relatou que apenas 
fazia o transporte da car-
ga e que receberia R$ 150 
por caixa transportada. 
Ele disse que desconhecia 
o proprietário do veículo. 
Diante dos fatos, foi dada 
voz de prisão ao suspeito. 
Ele foi encaminhado pa-
ra a sede da Polícia Fede-
ral, em Campinas, e ficou à 
disposição da Justiça.

Polícia Militar apreende oito mil  
maços de cigarro em Hortolândia

Motorista receberia 
R$ 150 por caixa de 
cigarro transportada

divulgação

contRabandEados

Policiais do 10º Baep 
(Batalhão de Ações Espe-
ciais de Polícia) prenderam 
uma mulher por tráfico de 
drogas, na noite desta se-
gunda-feira (7), na Rua Ca-
zuza, no Jardim São Bento, 
em Hortolândia.

Durante patrulhamento, 
a equipe recebeu uma de-
núncia sobre uma residên-
cia onde ocorria a venda de 
drogas por duas mulheres.

Os policiais se desloca-
ram até o local. Dentro da 
residência havia uma mu-
lher de 42 anos e um ho-
mem de 34 anos, que ten-
tou fugir. O indivíduo con-

firmou que estava no lo-
cal comprando drogas pa-
ra uso pessoal.

Foram localizadas 48 
porções de cocaína, 15 
porções de dry, 20 de ma-
conha tipo Colômbia, 7 
de Ice, 10 de maconha 
prensada, 11 de crack, 
R$ 310 em notas diver-
sas, folhas de anotações 
da contabilidade da ven-
da de drogas e celular.

Os suspeitos foram leva-
dos ao Plantão Policial de 
Hortolândia, onde a mu-
lher permaneceu presa à 
disposição da Justiça. O 
homem foi liberado.

outRo caso
Em Sumaré, um ho-

mem foi preso por tráfico, 
na noite desta segunda-fei-
ra (7), na Avenida Emílio 
Bosco, no Jardim São Ge-
rônimo. Durante patrulha-
mento do Baep, a equipe 
recebeu uma denúncia in-
formando que um indiví-
duo estaria transportan-
do drogas em um veículo 
Hyundai I30 de cor preta. 
Diante disso, os policiais 
localizaram um veículo 
com as mesmas caracte-
rísticas dentro de um pos-
to de combustível. Policiais 
vistoriaram o veículo e lo-
calizaram um tablete de 
substância análoga a ma-
conha. O condutor foi con-
duzido ao Plantão Policial 
de Sumaré e ficou preso.

Baep flagra tráfico de drogas e 
prende mulher em Hortolândia

JaRdim são bEnto
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critas no Cadastro Único 
ou que possuam membros 
com deficiência ou idosos 
recebendo o Benefício de 
Prestação Continuada.

“Considerando algumas 
dúvidas manifestadas pela 
população no que diz res-
peito à aplicação da lei em 
Monte Mor e com o intuito 
de responder corretamente 
às mesmas, requeremos que 
sejam respondidos os ques-
tionamentos”, afirma Beto.

O parlamentar questiona 
a quantidade total de bene-
ficiários da tarifa social no 
município e, ainda, requer 
da Sabesp, especificamen-
te, o quantitativo de pessoas 
com deficiência que serão 
atendidas em 2025. “Quan-
tas unidades foram cadas-
tradas e destas quantas fo-
ram beneficiadas nos anos 
de 2024 e 2025?”, também 
pergunta o documento.

A propositura ainda pe-
de o montante repassado 
pelo Governo Federal à Sa-
besp para que a tarifa so-

cial fosse aplicada no mu-
nicípio em 2024 e neste 
ano. Além disso, pergunta 
se seria possível uma par-
ceria com a Câmara para 
“trabalhar em conjunto na 
elaboração de um projeto 
de ampliação do benefício”; 
e se a empresa tem algum 
informativo sobre o tema.

Beto citou a existência 
de legislação federal que 
prevê a concessão de des-
contos para pessoas com 
deficiência nas tarifas de 
água e de energia elétrica. 
Segundo ele, a CPFL já es-
tá respondendo por e-mail. 
“Nós precisamos saber da 
Sabesp, também, e cobrar 
deles, sermos rigorosos 
com eles”, afirmou.



Na verdade, foi definida por Lei 
em 2008, como sendo a ‘Capi-
tal da Revolução Constitucio-
nalista de 1932’. Estamos nos 
referindo à cidade de Cruzei-
ro, onde impera o turismo his-
tórico-cultural exatamente por 
ter sido palco de combates ha-
vidos naquela época. Um dos 
principais pontos que marca 
aquele movimento é o Túnel 
da Mantiqueira, com quase 1 
km de extensão, ligando os Es-
tados de São Paulo e Minas Ge-
rais e, hoje, uma de suas atra-
ções turísticas. O seu Centro 
Cultural está instalado numa 
‘Rotunda’, uma construção se-
micircular que abrigava 15 lo-
comotivas para manutenção 
e manobras. A cidade de Cru-
zeiro é um dos municípios de 
Interesse Turístico e faz divisa 
com o Estado do Rio de Janei-
ro. Conheça Cruzeiro.

Na foto de Ken Chu: 
Túnel São Paulo-Minas, 

em Cruzeiro (SP)

Na foto: A insuperável Sala de Concertos 
São Paulo, na Estação Sorocabana

É um Eco Parque. Na verdade é onde a natureza fala mais alto. A começar pela ca-
choeira Cassorova, um dos cartões postais da Estância Turística de Brotas. Imponen-
te, com 60m de altura e piscina em sua base. E tem a cachoeira dos Quatis, escondi-
da, após uma trilha interessante no meio de mata preservada. Afora um agradável 
mirante. Esse Eco Parque tem completa estrutura de lazer para você passar o dia. Es-
tacionamento, restaurante, vestiários, piscina de água nascente e duchas externas.

Na foto: Na Cachoeira Cassorova, em Brotas (SP)

Passar uns dias numa pousada, num sítio, é algo necessário para quem vive cerca-
do de concreto, de trânsito e de problemas. Em nosso Estado temos várias cente-
nas de boas pousadas, algumas temáticas. Próximo da capital destacamos a Pousa-
da Rural do Sítio Matsuo, situada no Município de Mogi das Cruzes na estrada pa-
ra Salesópolis. A propriedade tem 20 hectares de mata nativa e de pomares de fru-
tas de qualidade, como caqui ou nêspera que podem ser colhidas no pé. Amplo es-
tacionamento, piscinas, churrasqueiras, playground, quadras de futebol e vôlei, tri-
lhas ecológicas em Mata Atlântica, etc. 

Na foto: Sítio Matsuo, em Mogi das Cruzes (SP)

Igreja NS Conceição, Itanhaém (SP) Foto Alexandre Estevan. Igreja e Convento N. 
S. da Conceição é uma construção de 1713 e uma das atrações da cidade litorânea 
de Itanhaém, a 112 Km da capital. Esse patrimônio histórico fica no alto do Morro 
Itaguaçu e tem se tornado um dos grandes pontos de peregrinação do Brasil. Cons-
truído em dois pavimentos, o convento possui vitrais de Benedito Calixto e azule-
jos com arabescos pintados. Visite.

Na foto de Alexandre Estevan : Igreja NS Conceição, Itanhaém (SP)

Estação da Sorocabana
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Dessa forma sempre foi conhecida a antiga Estação Júlio Prestes, um edifício projetado pelo arquiteto Christiano Stockler das Neves e construí-
do pela Estrada de Ferro Sorocabana entre 1925 e 1938. Hoje, a Estação Júlio Prestes faz parte de uma das linhas da Companhia Paulista de Trens 
Metropolitanos, e continua bonita e imponente nas proximidades da famosa Estação da Luz. A Secretaria de Cultura do Estado de São Paulo foi 
também instalada naquele edifício. Em 1999 ali foi inaugurada a chamada “Sala São Paulo” um local de concertos da Orquestra Sinfônica do Es-
tado de São Paulo, a qual é considerada uma das melhores da América Latina. A “Sala São Paulo” é um dos cartões postais da capital paulistana.

CASSOROVA FALA MAIS ALTO

CONHEÇA O MOGI HAKONECAPITAL DA REVOLUÇÃO

NS CONCEIÇÃO EM ITANHAÉM

Turismo Paulista
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